

CHRONIQUE DU CONCILE

TOUS nos lecteurs le savent, les mois de septembre et d'octobre 1909 resteront dans notre histoire religieuse une date importante et féconde. Les pasteurs de l'Eglise du Canada, avec leurs théologiens et plusieurs personnages, clercs ou religieux, invités d'honneur, sont réunis à Québec en Concile Plénier. Nous ne pouvons penser, dans nos modestes annales, à donner même un résumé des magnifiques adresses qui ont salué l'arrivée dans la vieille cité de Champlain de Son Excellence Mgr le délégué apostolique et de Nos Seigneurs les archevêques et évêques, non plus que des discours qu'ont déjà prononcés à la Basilique plusieurs de nos distingués prélats. Mais la *Semaine religieuse* se doit à elle-même d'enregistrer au moins l'historique des grands événements qui se déroulent au cœur du Canada. A la distance où nous sommes, il nous serait difficile de le faire d'une façon précise, si nous n'avions l'heureuse fortune de pouvoir compter sur la bienveillance et le savoir-faire de notre confrère de la *Semaine religieuse* de Québec, M. l'abbé Huard, qui prend part lui-même aux intéressantes séances du Concile. Il est en position de dire ce qu'il faut dire, et ses qualités d'écrivain sont trop favorablement connues pour que nous ajoutons qu'il le saura bien dire. La *Semaine* de Montréal publiera donc, simultanément avec celle de Québec autant que possible, l'histoire abrégée de notre premier Concile Plénier. Que M. le directeur de la *Semaine* de Québec veuille accepter nos meilleurs remerciements et ceux de nos lecteurs. Son obligeance, nous nous faisons un devoir de le reconnaître, nous assure une collaboration de tout premier ordre et parfaitement au point.

Voici d'abord la liste officielle des Pères du Concile Plénier, et celle non moins officielle des Officiers du Concile. Nous les empruntons l'une et l'autre à l'*Action sociale* du 18 septembre.